

Umweltamt

Sachbearbeiterin: Frau Anna-Lena Fackler

**Beschlussvorlage**

Abt. 4/0175/2023

<b>Gremium / Ausschuss</b>	<b>Termin</b>	<b>Behandlung</b>
<b>Umwelt- und Mobilitätsausschuss</b>	<b>13.06.2023</b>	<b>öffentlich</b>

**Zwischenbericht zu Radverkehrsthemen und der Vorbereitung der AGFK****Anlagen:**

Anlage1\_ADFC-Fahrradclimatest-2022-Pullach i. Isartal

Anlage2\_ADFC-Fahrradclimatest-2022-Hintergrundpapier

**Beschlussvorschlag:**

Das Gremium nimmt den Bericht der Umweltabteilung zur Kenntnis.

**Begründung:**

Aktuelle Radverkehrsthemen im Überblick:

**AGFK Vorbereitung:**

Der Beitritt zur "Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundliche Kommune in Bayern" (AGFK) e.V. wurde am 21.01.2020 vom Gemeinderat beschlossen. Die vorläufige Aufnahme in die AGFK wird auf der Vorbereitung am 12.06.2023 entschieden. Der Termin mit Vertretern der Verwaltung, Polizei und dem Bereisungsgremium der AGFK sowie deren Rückmeldung werden im Umwelt- und Mobilitätsausschuss in einem mündlichen Sachvortrag präsentiert. Die Ausschreibung des Radverkehrskonzepts mit den aktualisierten Kriterien und den Rückmeldungen der AGFK erfolgt zeitnah.

Zuvor fand im April ein Treffen der Lenkungsgruppe Mobilität zum Thema Radverkehr statt. Die Ergebnisse wurden in den Kriterienkatalog und Analysebogen der AGFK sowie den Routenvorschlag für die Bereisung aufgenommen.

**ADFC Fahrradclimatest:**

Im Jahr 2022 wurde erstmals eine Auswertung für die Gemeinde Pullach i. Isartal durch die Teilnahme von mehr als 70 Personen am deutschlandweiten Fahrradclimatest des Allgemeinen Deutschen Fahrrad-Clubs (ADFC) erstellt. Die Ergebnisse wurden am 24.4.2023 veröffentlicht. Pullach i. Isartal belegt mit einer Gesamtnote von 3,2 auf der Schulnotenskala in der Ortsgrößenklasse < 20.000 Einwohner den 4. Platz in Bayern und deutschlandweit den 17. Platz von über 450 Orten. Die Gemeinde schneidet damit recht gut ab, ebenso wie andere Landkreisgemeinden wie Oberhaching, Ismaning, Neuried und Garching.

Die Bewertung von Pullach ist befriedigend und zeigt Verbesserungspotenziale auf, wie zum Beispiel die Breite der Radwege, Diebstahlfahrer und Konflikte mit Fußgängern oder Kraftfahrzeugen. Positiv hervorgehoben wurden die Sauberkeit auf Radwegen und der Winterdienst, zügiges Radfahren sowie in die Gegenrichtung geöffnete Einbahnstraßen für Radfahrende. Auch der öffentliche Fahrradverleih und die Erreichbarkeit des Zentrums wurden vergleichsweise gut bewertet. Die vollständigen Ergebnisse und Hintergrundinformationen des

ADFCs sind in Anlage 1 und 2 zu finden.

Stadtradeln:

Der Landkreis München wird vom 25.06.2023 bis zum 15.07.2023 erneut die Aktionen "Stadtradeln" und "Schulradeln" veranstalten, an denen die Gemeinde Pullach i. Isartal teilnehmen wird. Jeder ist herzlich eingeladen, sich anzuschließen und mitzuradeln. Die Siegerehrung des Vorjahres wird voraussichtlich am 28.06.2023 stattfinden. Mit Hilfe der App können die zurückgelegten Wege anonymisiert erfasst und im Rahmen des Forschungsprojekts MOVEON und des RIDE-Portals der Gemeinde zur Verfügung gestellt. Außerdem können Hinweise und lokale Rückmeldungen während des Aktionszeitraumes auch über die Plattform RADar! gemeldet werden.

A handwritten signature in black ink, consisting of a stylized 'A' followed by a diagonal line and a star-like shape.

Dr. Andreas Most  
Zweiter Bürgermeister